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多部门联合治堵

甜瓜“马路市场”，不再是“拦路虎”
本报5月3日讯(记者 李

岩松 通讯员 郝家虎 戴
永森) 每年5月中上旬 ,是济
宁市喻屯镇甜瓜上市的季
节，往年农民们都会在自发
形成的马路市场进行甜瓜交
易，导致道路拥堵不堪。3日，
记者再次来到济鱼线喻屯镇
段发现，经过多个部门的配
合整治，“马路市场”已难见
当年的“拦路虎”景象。

3日上午，记者跟随济宁
交警一大队民警沿省道251济
鱼线公路向鱼台方向行驶，9

时40分许，车辆进入喻屯镇
段，虽是甜瓜销售旺季，沿线
出售甜瓜的瓜农却比往年少
了许多，有些出售甜瓜的瓜
农也自觉将摊位移出公路靠
在路边。在销售比较集中的
喻屯镇马店村附近，有多名
安保人员对交通进行疏导，
过往车辆非常畅通。

“以前这地方别说开车，
走路都费劲。”一位当地村民
告诉记者，以往每到甜瓜上
市的时期，几公里的路就被
堵的水泄不通，出行非常困
难。“现在好多了，每天都有

交警执勤。”
“早上4点到11点之间销

售比较集中，我们20个人就
轮流值班疏导交通。”贾继福
是保安公司的一名保安，每
天都会到路上对车辆进行疏
导，为了确保道路的畅通，20

个人就住在了附近的社区
里。“甜瓜的销售大约持续一
个月左右，一个月后我们再
离开。”

“甜瓜的产量大，上市集
中 ，由 此 才 催 生 了 马 路 市

场。”济宁市中区喻屯镇镇长
李强说，今年喻屯镇政府联
合交警及派出所等部门，提
早就做出了方案，在销售比
较集中的路段安排了20名保
安24小时轮流值班，防止再
出现“马路市场”的现象。

济宁市交警勤务一大队
副大队长郝家虎说，他们也
派出了10余名民警，与喻屯
镇政府及当地派出所联合治
堵，“就目前的情况来看，已
经取得了良好的成效。

本报济宁5月3日讯(记者
李蕊 通讯员 满文慧)

3日记者从济宁水利部门获
悉，日前泗水县济河、曲阜市
小沂河、邹城市小沂河三项
国家中小河道治理试点项目
顺利通过省级验收。

据了解，目前济宁市
一部分中小河流运行多年，
因条件有限一直未进行系统
治理，防洪设施薄弱，河道淤

积较严重，灌排能力减低。为
此，有关部门积极规划中小
河流治理，本次通过验收的
这三条河道分别于2010年及
2011年开工治理，主要是河道
清淤、建筑物重改建或维修
加固等

项目实施后，消除了河
道安全隐患，同时还提高了
河道的防洪能力，防洪标准
提高到20年一遇标准，保护

了沿河两岸的耕地、人口及
大中小型企业，方便了附近
地区的交通运输和群众通
行，为保护河道周边人民群
众的生命财产安全发挥了
重要作用。同时，通过拦蓄
工程建设，抬高了蓄水位，
扩大了站灌面积，补给了地
下水，改善了地表水和地下
水水质，进一步改善了水生
态环境。

“这几年，只要一修
路就会移大树，许多树都
长了很多年，实在太可惜
了。”市民闫先生拨打本
报新闻热线称，健康路上
的大树早已起到了很好
的遮荫效果，现在全移走
了，虽然道路会拓宽，但
随之而来的是走在路上
的人们会直接面对太阳
光。闫先生想了解济宁的
道路绿化遵循什么原则，
是否能够让市民一直享
受绿荫？记者从市中区园
林部门了解到，城区道路
绿化旨在打造“一街一
景”，一条道路上选择一
个主要树种，在市中区范
围内的主干道，如洸河

路、琵琶山路等，2010年
初统计时共有行道树1万
多棵，全部为大型乔木，
多以法桐、银杏、国槐为
主，比如洸河路两侧行道
树以银杏树为主，共青团
路以法桐树为主，古槐路
则以国槐为主。

“在道路沿线重要的
节点，则会着重打造相对
精致的景观效果，比如在
重要路口、道路分车带中
就打造景观效果，以提升
城市的形象。”市中区园
林处绿化办相关负责人
告诉记者，近几年，随着
汽车逐步进入家庭，道路
绿化过程中便考虑到绿
化和停车场建设相结合

的方式，在城区洸河路、
共青团路两侧便有多处
绿荫停车场。

关于市民提到的洸
河路景观树遮荫效果不
明显问题，该负责人表
示，洸河路作为济宁市的
门户，其升级改造的宗旨
便是将其打造成景观大
道，尤其是银杏树的档次
较高，且树叶随季节变化
有较好的观赏效果，分车
带中的雪松、紫荆等观赏
效果也较好。目前建设路
北段正在移植的小叶白
杨，不仅有污染 (春天时
产生杨絮 )，其材质也不
抗风，寿命又短，并不适
合作为行道树。

3日，记者在济宁城区
红星路、建设路、洸河路以
及共青团路等路段发现，
慢车道上不少等待红灯的
市民纷纷将自行车、电动
车停留在距离路口还有一
段距离的树荫下，而路口
处则极少有人停留。“天儿
太热了，如果路口也多种
些大树就好了。”在烈日炎
烤下，不少市民希望城市
的绿荫能更多些。记者当
日实地用温度计测量发
现，绿荫下和阳光直射下
的温度相差至少3℃，夏天
马上就要来了，天一天比
一天热，也引发了不少市
民对树荫的期待。

当日15时07分，记者
赶至火炬路育才中学段，
与快车道上车来车往形
成鲜明对比的是，炎炎烈
日下从人行道、慢车道经
过的人非常少，附近新栽
种的银杏树还没有形成
足够的绿荫，在炽热的阳
光下偶尔有人经过，但显
得有些疲惫，走在路上的
人也汗流浃背，记者手持
温度计在阳光下停留了
约5分钟，温度计中的红
色液柱很快便爬升到31

摄氏度刻度线上。
当日15时20分左右，

记者来到红星路百花公
园段，这里的法桐、国槐

均枝繁叶茂，连成片的树
叶使得阳光很难照射到
路面上，就连快车道也被
笼罩在绿荫中，骑自行
车、电动车的行人络绎不
绝，还有不少附近的居民
专门赶到此处纳凉。记者
持温度计在树荫下等待
了10余分钟，温度计的红
色液柱停留在28度。

“这天还不算热，如果
真热起来，大家更能了解
到栽种大型行道树的好
处。我们出租车司机，就喜
欢热天时在红星路等路段
转悠，因为有树荫，比在太
阳下开车要强很多。”一
位出租车师傅说。

三中小河流治理项目通过验收

“济宁城区大树越来越少了，不知道即将升级改造的道路会栽种啥行道
树。”3日，本报报道了建设路北段千余棵小叶白杨移植一事，引起了众多市民
的关注。针对市民提出的问题，记者采访得知，城区近几年道路沿线行道树以
打造“一街一景”为主，即一条道路上选择一个主要树种，并选用其它丰富树种
提升重要节点绿化美化效果。

追求“一街一景”
难达遮荫效果
大树少了市民有看法，园林绿化方案难调众人口

文/图 本报记者 刘守善

有树没树差3度
市民更爱绿荫下

道路升级改造
打造“一街一景”

▲红星路树荫下温度。

火炬路附近温度。

格

相
关
部
门

格

记
者
调
查

关关注注道道路路改改造造树树木木搬搬家家


	H07-PDF 版面

